

Siles Zuazo dirigirá mensaje a la Nación:

# El 5 de noviembre se dará a conocer el plan económico

## GOBIERNO TOMARA EN CUENTA LOS INTERESES POPULARES

(Jornada). El Presidente de la República, Dr. Hernán Siles Zuazo dirigirá un mensaje a la Nación el próximo viernes 5 de noviembre, oportunidad en la cual dará a conocer su programa económico e inmediatamente se aplicarán medidas que en lo fundamental, preservarán la economía popular.

El anuncio fue efectuado por el propio Jefe de Estado durante una reunión con representantes de la prensa nacional. El Dr. Siles manifestó que el conjunto de disposiciones persigue dos objetivos primordiales: primero, preservar la economía de los sectores de menores ingresos y segundo, activar los sectores productivos que mantienen la economía popular.

Dejó claramente establecido sin embargo, que estas disposiciones afectarán al conjunto de los sectores sociales del país,

pero puntualizó que a diferencia de lo que sucedía en regímenes anteriores, se tomarán en cuenta sobre todo los intereses populares.

En tal sentido, demandó la comprensión y cooperación de toda la ciudadanía, al tiempo de puntualizar que debe tomarse conciencia de que la situación económica es "desastrosa", mucho peor de lo que inicialmente se le había informado, cuando aún se hallaba en Lima. Estableciendo una comparación con la situación económica imperante en el país en 1956, el Dr. Siles Zuazo manifestó que la crisis actual es diez veces peor a la imperante en esa fecha. Hemos podido constatar que la situación es mucho peor de lo que esperábamos —dijo— pero expresó también su confianza de que podrá ser superada.

"Como en 1956, mantengo mi fe en el pueblo, espero

comprensión de todos para las opciones que se han elegido y sobre todo, el pueblo no puede esperar milagros de un día para otro, pero sí confiar en que los esfuerzos que se realizan para solucionar la crisis inmediata sentarán las bases para el desarrollo económico y social posterior", señaló.

El Primer Mandatario adelantó también que el Gobierno, antes de adoptar medidas económicas dará a conocer las mismas al conjunto de los sectores sociales del país, de tal suerte que éstas gocen del consenso popular.

En respuesta a consultas formuladas por la prensa, dijo también que dentro de este conjunto de disposiciones, se tomarán muy en cuenta las demandas de los trabajadores mineros del país, aunque se negó a brindar, por el momento, mayores detalles, indicando empero que también la prensa será oportunamente informada.

**AYUDA EXTERNA**  
Más adelante, el Dr. Siles Zuazo se refirió a los programas de cooperación de naciones amigas, señalando

do en primer término que en los próximos días, el Gobierno peruano —que preside el Arq. Fernando Belaúnde Terry— donará al país artículos de primera necesidad que servirán para el aprovisionamiento de las pulperías en los centros mineros, por un equivalente a 30 millones de dólares.

También se refirió al éxito de las gestiones realizadas por el Ministro de Defensa, José Ortiz Mercado, gracias a las cuales, se ha concretado un programa de

cooperación por 60 millones de dólares.

El Primer Mandatario aseguró que éstos son los primeros aportes, de una serie que habían sido comprometidos antes de la instalación de su gobierno y dijo que en el curso de las próximas semanas llegará también cooperación del resto de naciones del Pacto Andino, de los Estados Unidos y de la Comunidad Económica Europea.

En cuanto a las negociaciones (Pasa a la Pág. 7)



(Jornada) — El Líder de la U.D.P., Jefe Nacional del M.N.R.I. y Presidente Constitucional de la República Dr. Hernán Siles Zuazo, manifestó: "Que defenderá los intereses populares y que su gobierno se abocará principalmente a dictar medidas en bien del país y de los sectores mayoritarios de la nación".

# Jornada

VESPERTINO NACIONAL INDEPENDIENTE

FUNDADO EL 4 DE NOVIEMBRE DE 1964 — DEPOSITO LEGAL L. P. 09 — 1969 — AÑO XVIII

PLAZA MURILLO Esq. JUNIN N° 608 — TELEF.: DIR. ECCION 3-53844 - REDACCION 3-56213 — CASILLA 1628

EDICION DE OCHO PAGINAS \$b. 20.—

N° 6798 LA PAZ, (BOLIVIA), MIERCOLES 27 DE OCTUBRE DE 1982

## Mineros amenazan con huelga general

La Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB) amenazó hoy con decretar una huelga general indefinida, si el gobierno de Hernán Siles Zuazo no implanta el salario mínimo vital con escala móvil.

Victor López Arias, Secretario General de esa federación, declaró que el sector "no puede esperar por más tiempo" la adopción de esa medida, planteada a comienzos de este año al gobierno del General Celso Torrelío Villa.

El salario solicitado es de 17.000 pesos bolivianos (aproximadamente 70 dólares) mientras que el salario básico actual es de 6.000 pesos (30 dólares).

La petición de los mineros antecede a la inminente adopción de un conjunto de medidas destinadas a superar la profunda crisis que agobia a la economía boliviana.

Mientras el peso boliviano ha sufrido una devaluación de casi un mil por ciento, entre finales de 1981 a 1982, también se registra una incontrolable inflación.

## ¿Qué esperan los parlamentarios para expulsar a los golpistas?

### - Venció término probatorio -

(Jornada).— La repulsa a la actuación anómala de algunos parlamentarios, se va acentuando en todas las instituciones, socio laborales y políticas del país.

Lo de las dietas, es un capítulo aparte, que ocasionaría graves repercusiones, cual lo manifestó el representante de la Central Obrera Boliviana, Oscar Sanginés.

Mario Rolón Anaya, se informó que el término probatorio, ha vencido, y debe dictar resolución la Comisión pertinente, que preside Fanor Vega.

**SUSCEPTIBILIDADES DE LA CIUDADANIA**

Dirigentes universitarios y laborales, informaron a JORNADA, "que los parla-

mentarios golpistas o antimodernos, están ofreciendo cenas, almuerzos y recepciones a sus colegas... los motivos son claros", por un plato de lentejas se sacrificará la dignidad y el decoro del Poder Legislativo, burlando nuevamente las inquietudes patrióticas del pueblo boliviano que busca moralización en la política Nacional?

La respuesta está en las brigadas parlamentarias que tienen que sentar un pre-

cedente ante el Continente y la historia, contra aquellos que pisotearon la Constitución Y SE VALIERON PARA SUS INTERESES PERSONALES de los gobiernos de turno.

**SOCIALISTAS POR LOS FUEROS DE SU VERDAD**

Los Parlamentarios del Partido Socialista Uno, liderizados por los honorables Jaime Taborga, Walter Vásquez Michel y otros, insisten en la expulsión de los "golpistas", pero lamentablemente "los invitados a las cenas y almuerzos" parece que se complicarán con los delitos de lesa patria.

**MARCHAS DE PROTESTA**  
Los universitarios, a través de la Confederación Universitaria Boliviana (CUB) así como organismos de la borales, en su oportunidad, enfatizaron, que se convocará a marchas de protesta contra el Legislativo, sino se expulsa a quienes "atentaron contra el pueblo boliviano y renunciaron a su mandato a tiempo de posesionarse como funcionarios de los gobiernos de facto".

## En reunión de la COB analizarán problemas de sectores laborales

En lo referente a los temas de desafuero o expulsión de los diputados Fernando Valle Quevedo, Juan Carlos Durán, Franz Ondarza Linares y del Senador

(Jornada).— Esta tarde se llevará a cabo la reunión del Comité Ejecutivo de la Central Obrera Boliviana, en la cual se designará la terna para el cargo de Director de la Caja Nacional de Seguridad Social. Ayer, no fue posible esta designación, ya que las representaciones de los diferentes sectores laborales, pidieron un cuarto intermedio a fin de realizar consultas y llevar nombres de los posibles candidatos. Por su parte, Juan Lechín, dirigente de los trabajadores de Bolivia, dijo que en esta reunión, se analizará la posición de la COB sobre la dieta que es un afronta a los trabajadores. Posteriormente, Lechín comunicó que en la ciudad de Oruro se ha producido el cierre del órgano de prensa; "El Expreso". Al respecto, dijo que es un atentado contra el derecho al trabajo y, en tal circunstancia, el gobierno debe intervenir

esa empresa o, en su defecto, permitir su cooperativización. **GRAFICOS EMITEN SU PROTESTA**

Los trabajadores gráficos, a nombre de la Federación de este sector, harán una representación al gobierno, para lograr la intervención de "El Expreso" para su cooperativización, declaró Aldo Flores.

En cuanto a los trabajadores gráficos y periodistas, habían declarado un paro de 24 horas el anterior sábado, porque la Dirección de ese periódico, se negaba a discutir incrementos salariales, de acuerdo a convenio que data del mes de agosto. Cumplido el paro, cuando retornaron al trabajo el día lunes, se encontraron con las puertas cerradas por orden del propietario de El Expreso.

"Ante esta situación prepotente y que deja en la calle a muchos trabajadores,

la Federación de Trabajadores Gráficos, planteará al Gobierno la inmediata intervención y cooperativización de ese órgano de prensa en defensa del derecho al trabajo" sostuvo Flores.

## Siles Zuazo viajará a centros mineros

(Jornada).— El Presidente Hernán Siles Zuazo viajará este fin de semana a los centros mineros de Uncia, Catavi y Huanuni, según informaciones registradas por la prensa. El Primer Mandatario de la Nación, iniciará su recorrido —se dijo— por esos importantes centros de producción el próximo sábado. Según las informaciones, Siles fue invitado por los trabajadores mineros para dar realce a un nuevo aniversario de la Nacionalización de Mi-

nas el próximo 31 de octubre.

Posteriormente ese mismo día, el Presidente se trasladará a Huanuni. Por otra parte, se ha anunciado la presencia de Siles Zuazo en Oruro y San José, donde hablará ante una concentración de mineros. El Presidente Siles Zuazo recibirá una serie de manifestaciones de simpatía y honores por su decidida lucha en favor del pueblo boliviano.



(Jornada).— El Presidente Constitucional de la República Dr. Hernán Siles Zuazo, esta mañana, sostuvo una cordial reunión con re-

presentantes y periodistas de los medios de Comunicación del país.

En la oportunidad estuvo a-

compañado del Ministro de Informaciones Jorge Gonzales y del Subsecretario de dicho portafolio Dr. Mario Rueda Peña.

## NO SORPRENDEN DECLARACIONES DEL CNL. LUIS ARCE GOMEZ

(Jornada).— "Las declaraciones hechas por el Cnl. Luis Arce Gómez en la capital de la Argentina, no sorprenden ya que con cinismo acepta ser el responsable de la muerte de nuestro dirigente Marcelo Quiroga Santa Cruz" dijo José María Palacios, miembro de la banca del Partido Socialista Uno el mismo que reiteró una vez más que se planteará la reinstalación del Juicio de Responsabilidades a Baez y ampliar a los últimos dictadores, entre ellos: a Luis García Meza y Luis Arce Gómez.

Afirmó que el PS-1 no es

revanchista y, cuando exige un juicio, lo hace en base a las leyes existentes en el país, sin embargo manifestó sus dudas considerando la composición del actual Parlamento, el que está constituido en su mayoría por partidos de derecha. "El PS-1, insistirá usando los canales de esta democracia burguesa en busca de las sanciones a los responsables de delitos cometidos contra los ciudadanos y el país", afirmó José María Palacios.

**DIETAS**  
Refiriéndose a la dieta que se han asignado los honora-

bles diputados en la última reunión reservada y que asciende a los 61 mil pesos bolivianos, el dirigente del PS-1, dijo que particularmente los partidos de izquierda han comprendido la situación que vive el país y, que frente al hambre del pueblo, "no se puede aceptar una dieta que es un afronta a los trabajadores.

Mucho más, cuando diferentes sectores han postergado la demanda de sus planteamientos salariales, tal el caso de los Mineros que son los que dan regalías del país" sostuvo Palacios.